

# Engagement für herzkrankte Kinder

Das Herz eines Säuglings hat etwa die Größe einer Walnuss. Dies stellt Kinderkardiologen und Kinderherzchirurgen vor enorme Herausforderungen. Die Dr. Margarethe Köhler-Stiftung fördert daher Forschungsansätze, die die Behandlungsmöglichkeiten angeborener Herzfehler verbessern helfen.

Jährlich werden in Deutschland 4000 bis 6.000 Kinder mit Herzfehlern geboren. Mit der Gründung des Deutschen Herzzentrums München wurde 1974 erstmals die Idee realisiert, diese Patienten altersbezogen in einer hoch spezialisierten Klinik zu behandeln. Eine der drei zentralen Kliniken des Herzzentrums ist seither die Klinik für Kinderkardiologie und angeborene Herzfehler. Hier werden Kinder mit angeborenen Herzfehlern vom Säuglings- bis ins Erwachsenenalter versorgt. Mit der Behandlung von jährlich 8.000 Patienten gehört die Klinik europaweit zu den aktivsten Zentren.

Trotz stetig verbesserter medizinischer Angebote ist die Diagnose »angeborener Herzfehler« für die Eltern zunächst ein Schock. Die Auseinandersetzung mit der Erkrankung, Entscheidungen über mögliche Eingriffe und die Organisation des Alltags

bringen Eltern in eine erhebliche Belastungssituation. Auf der anderen Seite müssen die Patienten, ob Kinder, Jugendliche oder junge Erwachsene lernen, mit ihrer Erkrankung zu leben. Das bedeutet, Einschränkungen zu akzeptieren, wiederholte Klinikaufenthalte zu meistern und dennoch einen Weg in ein autonomes Leben zu finden. Auf diesem Weg brauchen Patienten und Angehörige über die medizinischen Maßnahmen hinausgehende Begleitung. Psychologen und Spieltherapeuten bieten hier die erforderliche Unterstützung an. Optimale medizinische Versorgung und psychosoziale Begleitung gehen so Hand in Hand.

Mit diesem Ansatz zielt die Arbeit am Deutschen Herzzentrum München auf die Intention der Dr. Margarethe Köhler Stiftung. Die Förderung neuer Forschungs-

ansätze in der Kinderkardiologie sowie die Verbesserung der Versorgung herzkranker Kinder war das große Anliegen der Stifterin Margarethe Köhler. In diesem Sinne beteiligt sich die Stiftung seit ihrer Errichtung im Jahre 2002 an der Finanzierung der psychosozialen Betreuung an der Klinik für Kinderkardiologie des Deutschen Herzzentrums München.

## DR. MARGARETHE KÖHLER-STIFTUNG:

c/o Deutsches Stiftungszentrum  
Stiffterverband für die Deutsche  
Wissenschaft  
Barkhovenallee 1, 45239 Essen  
Tel.: (02 01) 840 11 71  
Fax: (02 01) 840 12 55  
m.macher@stiffterverband.de  
www.stiffterverband.de

